

EL CORREO DEL NORTE

Diario Regional Tradicionalista

No se devuelven los originales

SUSCRIPCIÓN

España: Trimestre, 4 pesetas.—Semestre, 8.—Año, 16.—Extranjero, 34.
NÚMERO SUELTO, CINCO CÉNTIMOS

TELÉFONO, 274

Redacción y Administración
Oquendo, 9, bajo.

APARTADO, 54

FRANQUEO CONCERTADO

La fiesta de Don Jaime

Durango

Para festejar la fiesta onomástica de Don Jaime han acordado:

Asistir a una misa de Comunión en la parroquia de Santa María a las ocho de la mañana.

Al mediodía, a las doce y media, se celebrará un banquete, en los salones del Círculo.

El precio del cubierto será el de 3,50 pesetas.

En la Conserjería del Círculo se ha abierto una lista para la asistencia al banquete.

Irún

(Por teléfono)

9,10 noche.

Con el fin de conmemorar la fiesta onomástica de nuestro Caudillo, la Junta Directiva del Círculo Jaimista de Irún ha acordado celebrar los siguientes actos:

Por la mañana solemne misa a las siete y media.

A las doce y media un espléndido banquete en los jardines del Círculo; están inscritos muchos jaimistas y hacemos recordar a los que no se hayan inscrito y deseen concurrir a dicho banquete, se sirvan hacerlo sin demora.

Por la noche una gran velada tendrá lugar en los salones del Círculo.

Mondragón

Los carlistas de esta villa celebrarán la fiesta onomástica de nuestro Augusto Caudillo el día 25 con una misa a las siete de la mañana en la iglesia del convento de la Concepción.

Por la noche habrá una velada recreativa en los salones del Círculo que se verán muy concurridos.

Fiestas euskarras

II

El Jurado encargado de aquilatar el mérito de las composiciones presentadas al Certamen musical, ha decidido lo siguiente:

TEMA I.—Concede dos premios de 250 pesetas a cada una de las dos overtures «Tolosa», de don Tomás Múgica, de Tolosa, y «Euzko-gogoa», de don José Franco, Director de la Banda Municipal de Bermeo.

TEMA II.—Conceder el premio ofrecido a la mejor marcha para banda completa de tambores, a la obra cuya lema es «Iruko», original de don Luis Urteaga, organista de Zumaya.

TEMA III.—Declarar desierto el premio y acceso, por no haber sido presentada al Certamen ninguna Sonata.

Se publicarán los dictámenes de los Jurados en el siguiente número extraordinario de la Revista «Euskalerraren-alde».

En el Concurso de fotografías y dibujos, se ha resuelto en el

TEMA I.—«Colección de 18 fotografías de Tolosa».

Se ha presentado una colección, y el Jurado ha declarado desierto el premio.

TEMA II.—«Fotografías artísticas del País Vasco».

Se han presentado cuatro colecciones. El premio de 100 pesetas al lema «Azkeneko aldi», de don Manuel López Miranda, de San Sebastián.

Dos premios de 75 pesetas a don Miguel Aguirre, de San Sebastián, y a don Cesario Castillo, de Idoia, y un tercero premio de 50 pesetas a la colección de don Indalecio Ojanguren de Eibar.

TEMA III.—«Dibujos a pluma».

Se han presentado cinco. Se ha declarado desierto el premio de 50 pesetas, y concedido un acceso de 25 al dibujo de don José Alvarado, de Tolosa.

La distribución de premios tendrá lugar en el festival que se celebrará en Tolosa, a las tres y media del 28 de Julio.

Novedades!

Armarios frigoríficos

Aparatos eléctricos

Coches para niños

Camas y cunas doradas

Linoleum

Avenida, 14.—Díamente y Salazar

TAURINAS

La corrida benéfica

Las personas de buen gusto y de sentimientos humanitarios, no se preocupan estos días del Raisuli ni de Romanones. ¿Para qué? Lo mismo hemos de conseguir.

Lo que preocupa y ha llegado a despertar entusiasmo como en ninguna ocasión, es, la próxima corrida de toros organizada a beneficio de la Santa Casa de Misericordia y Hospital de San Antonio.

Preocupa porque muchos rezagados andan buscando localidades que no encuentran.

Numeroso público se sitúa ante el escaparate del señor Nerecián, para ver las moñas giornadas por los últimos seis alcaldes de San Sebastián.

Son de mucho gusto artístico y de valor. Se rifarán en la forma que tenemos dicho, por lo cual advertimos al público que no rompa los billetes de entrada a la plaza.

Los toros del marqués de Saltillo, que estorbarán Fuentes, Pastor y Gaona, podrán verlos los aficionados el viernes y sábado.

Si nuestras ocupaciones lo permiten, también tendremos el gusto de hacer una visita a los aristocráticos cornípetos, de los que hemos oido hacer grandes elogios.

Notas de la jornada

—(::::)—

Don Alfonso y los ministros

El interés político estuvo reconcentrado ayer en la presidencia veraniega de don Alfonso.

Muy cerca de dos horas permanecieron en Miramar con don Alfonso los ministros de la Guerra y de Estado.

Como los señores Luque y López Muñoz, son, por decirlo así, los que intervienen en la cuestión de Marruecos, los que siguen la política de cerca, conceden mucha importancia a esta larga entrevista con don Alfonso, suponiéndola relacionada con la cuestión del día.

Así, pues, no es de extrañar que los comentarios del día anterior, vayan adquiriendo cada vez más visos de veracidad, y por eso ayer sonaban con carácter más acentuado los nombres de Alfonso, Raisuli y Romanones.

Los ministros de la Guerra y Estado siguen mostrándose reservados, pero pronto se descubrirá la incógnita en cualquiera de las dos tenencias que se discuten.

Mientras tanto las operaciones se hallan suspendidas por causa... del calor.

Veremos cómo cierra este paréntesis el conde de Romanones.

En Miramar

Además de los ministros, fueron recibidos por don Alfonso el señor Obispo de Vitoria, el capitán general de la región y el marqués de Rivera.

De hoy a mañana, es esperado el Nuncio de Su Santidad, que subirá a Miramar a ofrecer sus respetos a don Alfonso.

A Inglaterra

Oficialmente se aseguró ayer que, don Alfonso y doña Victoria marcharán hoy por la noche a Inglaterra para regresar a San Sebastián el 1.º de Agosto.

Después irán a Santander, donde doña Victoria permanecerá unos quince días. Don Alfonso tomará parte en las regatas organizadas por el Club sanjandérino y saldrá para Gijón con el mismo objeto.

Doña Cristina y sus nietos no se moverán de San Sebastián.

El ministro de la Guerra

Ayer mañana se trasladó a Hendaya a esta ciudad el general Luque y a las doce, como dejamos dicho, salió a Miramar para despachar con don Alfonso.

A las dos de la tarde marchó en automóvil a Hendaya, para almorzar con su familia.

En el sudeexpreso pasó por la noche con dirección a Madrid, siendo saludado en la estación por el señor López Muñoz, capitán general, comisiones militares y varios amigos políticos y particulares.

El ministro de Jornada

A las dos de la tarde entró en su despacho oficial el señor López Muñoz, recibiendo inmediatamente a los chicos de la prensa, que ni fueran tenían ya para interrogar al ministro.

Comprendiendo así el señor López Muñoz y probablemente porque su estómago corriera pareja, la entrevista fué breve.

Dijimos que el general Luque había dado cuenta a don Alfonso de las noticias que había recibido de Marruecos, las cuales acusaban tranquilidad.

Habló del viaje de don Alfonso a Inglaterra y dijo que, aprovechando esta ausencia, marcharía a Madrid mañana por la noche, para asistir a los consejos de ministros que se celebran.

El señor López, añadió que probablemente regresará del 28 al 29.

Interrogado sobre la noticia que publica un colega de Santander, referente a que se está buscando casa allí para el ministerio de jornada, mostró sorprendido y dijo que él ignoraba se hubiese dado tal encargo.

La jornada está instalada en San Sebastián —añadió— y no se mueve con tanta facilidad para pocos días, máxime estando aquí instalado también el cuerpo diplomático.

Terminó su entrevista facilitando

La firma

De Estado.—Creando la plaza de inspector en las oficinas de información indígena de Marruecos.

Nombrando director de dicha dependencia al señor Zugasti, secretario general de la zona de influencia de España en Marruecos.

Marina.—Ascendiendo a comandantes, a los capitanes de artillería de marina don Francisco Más, don Manuel Vega, don Diego San Juan, don José María Cervera, don Joaquín Bustamante, don Julio Ponte, don Félix Garcés y don Manuel Boada.

Gracia y Justicia.—Nombrando Obispo de Jaén, a don Manuel Castro Alonso, que hasta ahora desempeñó el cargo de Canónigo de la Iglesia metropolitana de Valladolid.

—Nombrando Canónigo de la Catedral de Coruña al presbítero don Santiago Pérez López.

Instrucción Pública.—Real decreto determinando las condiciones que han de concurrir para la permute entre los catedráticos numerarios.

Presidencia.—También firmó don Alfonso varias cartas a soberanos, de trámite y credenciales de condecoraciones ya otorgadas, entre éstas la de Carlos III para M. Geofray, embajador de Francia.

La corrida benéfica

Trabajos esmerados y económicos. Advertimos a nuestros correligionarios que dar trabajo a nuestros talleres, es ayudar y favorecer a nuestro periódico.

Abierto de día y de noche. Se reciben encargos a todas horas.

Las regatas de traineras

Se han dirigido circulares a distintas entidades locales, acerca de las regatas de traineras a remo que se proyectan organizar.

El comité que no dejó de la mano la ejecución de los trabajos de organización, ha recibido un valioso ofrecimiento que estima por la utilidad que pueda reportar a los fines que se propone con la colaboración de todos.

Deportes

Pelota

Campitos y Ucín mayor (colorados)
Larrañaga y Aramburu (azules)

El partido valió poco, justo es confesarlo. Sacaba el delantero rojo de los ocho cuadros, y de los ocho el azul.

La catedra se mostró indecisa, dando el dínero a la par, aunque con ligera inclinación al bandero azul.

Igualaron en los tantos 1, 4, 8, 15 y 16. Despues salieron ya por delante los azules, que ganaron fácilmente el partido, dejando a sus rivales en 39 tantos.

La catedra fué muy a gusto en el machito, y sólo tuvo un susto al ponerse los rojos en 32, por 34 los azules, mas como después siguieron adelante éstos, sólo los impresionables dejaron algo de la ganancia.

Campitos amó estuvo peor, puesto que no sólo no castigó nada la pelota, sino que contra su costumbre, estuvo apático y perdió abundantes tantos en el diente.

Larrañaga se aprovechó de la debilidad de sus adversarios para desarrollar su juego y hacer sus bonitas jugadas de otros días, rematando tantos en el diente, de cortadas a la derecha, y otras bonitas jugadas.

Aramburu fué el que, en nuestra opinión, jugó más, castigando mucho y devolviéndolo todo.

En el segundo partido contendieron Lesaca (rojo), contra Fernández (azul), sacando ambos del cuadro nueve.

El dínero subió 20 a 16 por el azul.

Igualaron a 2, 3, y 4.

Ganó fácilmente el rojo, que dejó a su contrario en 22 tantos, para los 35 a que iba el partido.

En el segundo partido contendieron Lesaca (rojo), contra Fernández (azul), sacando ambos del cuadro nueve.

El dínero subió 20 a 16 por el azul.

Igualaron a 2, 3, y 4.

Ganó fácilmente el rojo, que dejó a su contrario en 22 tantos, para los 35 a que iba el partido.

Para hoy se anuncia una superior combinación, que tanto juego ha dado otras veces, dado el ardimiento de vencer que ponen ambas parejas.

Lucharán los hermanos Campos, sacando el resto del señor Duque de Sotomayor hijo político del fallecido, el señor Conde del Valle, el Conde del Sauro Romano Imperio y don Vicente Gaytán de Ayala, que unidos a don Benito Moro, quien acompañó los restos desde Madrid, se trasladaron a Oriente.

En el convento de Vidaurreta de dicha villa fué depositado el féretro en el panteón de familia, diciéndose las exequias de ritual.

Terminado el acto religioso todos se trasladaron en autos a Vergara, comiendo en el Palacio de Santa Ana del señor Conde del Valle, y por la tarde vino el señor Duque a San Sebastián por festejar el cumpleaños de algún hijo que afortunadamente tiene de su esposa que afortunadamente tiene de su esposa.

El partido promete, como se ve.

En el convento de Vidaurreta de dicha villa fué depositado el féretro en el panteón de familia, diciéndose las exequias de ritual.

Terminado el acto religioso todos se trasladaron en autos a Vergara, comiendo en el Palacio de Santa Ana del señor Conde del Valle, y por la tarde vino el señor Duque a San Sebastián por festejar el cumpleaños de algún hijo que afortunadamente tiene de su esposa.

El partido promete, como se ve.

En el convento de Vidaurreta de dicha villa fué depositado el féretro en el panteón de familia, diciéndose las exequias de ritual.

Terminado el acto religioso todos se trasladaron en autos a Vergara, comiendo en el Palacio de Santa Ana del señor Conde del Valle, y por la tarde vino el señor Duque a San Sebastián por festejar el cumpleaños de algún hijo que afortunadamente tiene de su esposa.

El partido promete, como se ve.

En el convento de Vidaurreta de dicha villa fué depositado el féretro en el panteón de familia, diciéndose las exequias de ritual.

Terminado el acto religioso todos se trasladaron en autos a Vergara, comiendo en el Palacio de Santa Ana del señor Conde del Valle, y por la tarde vino el señor Duque a San Sebastián por festejar el cumpleaños de algún hijo que afortunadamente tiene de su esposa.